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金杯银杯不如口碑
郭峰

金杯银杯不如口碑
郭峰

一个商标品牌是否著名，不是由政府

说了算。

国家工商总局近日正式叫停由地方

政府评定著名商标和知名商标的做法。

据了解，这决定背后的催化剂是西安地铁

“电缆事件”。

凭一个著名商标的头衔，就能堂而皇

之地进入公开招标市场，抑或成为抢占市

场的护身符。这些由“驰名商标”“著名商

标”引发的事件还不少，三鹿奶粉、西安地

铁电缆……都是一个个惨痛的教训。这

不仅损害了消费者的权益，还对政府信誉

造成了负面影响。

政府与市场在商标品牌评定中应起

到怎样的作用？国家工商总局局长张茅

就指出，有的地方政府受习惯性思维的影

响，将驰名商标作为荣誉、信誉来宣传，甚

至下任务定指标。这实际上是一种不正

当的竞争行为，和驰名商标保护制度的宗

旨相违背，由政府评定商标存在“越位”风

险，政府不应为企业背书。

所谓“金杯、银杯，不如老百姓的口

碑”。金字招牌的成色，要靠消费者和市

场来检验，而不是哪个部门颁个证书说

了算。我国 2013 年修改商标法后，已明

确禁止生产、经营者将“驰名商标”字样

用于商品或者商品包装上，或者用于广

告宣传、展览以及其他商业活动中。若

要保持商标的影响力，企业必须不断提

高商品和服务的质量，不断开拓市场，重

视企业品牌形象，并通过法律手段维护

商标权益。

当今“大众创业、万众创新”风起云

涌，每天有新的商标、品牌冒出。据最

新统计，我国商标累计注册量已超 1500

万件。我们积极实施商标品牌战略，这

其中要放管结合，“放”是最终的目标，

“管”只是其中的一个手段。市场的事，

最终要靠市场这无形之手来解决。比

如说，企业失信，就会被列入经营异常

名录，企业在贷款、招投标、签合同时会

处处受限。

让企业品牌之源真正取之于市场，用

之于市场。

本报讯（记者 刘礼文）一款游戏人物皮

肤一天卖出1.5亿元、游戏主播年薪超1000

万元、游戏辅助手柄热卖……在过去的半年

时间里，最火热的手游《王者荣耀》频频“上

头条”，也一度成为A股上市公司“蹭热点”

的对象。但这两天，深陷舆论漩涡的《王者

荣耀》却“荣耀”不起来了。因近日接连遭到

部分媒体点名批评，昨日腾讯控股股价大

跌，一度跌近5%。截至收盘报跌4.13%，报

269.2元，市值蒸发总额逾千亿港元。

A股市场上，王者荣耀概念股亦表现低

迷，板块跌幅达 0.94%。个股方面，恒大高

新下跌3.58%，游久游戏下跌2.63%，三维通

信、创维数字、号百控股等个股跌幅超过

1%。此外，游戏板块也受到牵连，顺网科技

跌逾6%，三七互娱跌逾4%，游族网络、昆仑

万维、天润数娱等多只个股跌幅超过2%。

在东方财富证券首席投顾季菲菲看来，

A股上的王者荣耀概念股大多是跟风炒作

的游戏股，作为事件型炒作的概念股一般存

在脉冲现象，一旦脉冲结束，概念股的行情

也就结束了。

而就在半个月前，靠着这个“吸金利

器”，腾讯控股一举拿下了全球手游综合收

入榜冠军，这也是国内手游从未有过的纪

录。据腾讯2016年财报显示，《王者荣耀》

已坐拥2亿注册用户，涵盖多年龄段玩家，

日活跃用户超过5000 万，其移动游戏总收

入达到384亿元；前不久，其再次流出惊人

数据，2017年第一季度收入超过30亿元，收

入直逼微博2016财年全年净营收。

正是在这样的“吸金”能力下，A股涌现出

许多纷纷与腾讯游戏合作的公司，王者荣耀

概念股随之横空出世。据记者观察，今年6月

中旬，A股上的游戏概念股出现集体拉升的现

象。盛天网络、电魂网络、恒大高新、游久游

戏、冰川网络、中文传媒等个股纷纷直线拉

升。其中，恒大高新在连续三个交易日日涨

幅均超过9%之后，市值增加了12.6亿元。

近日，因《王者荣耀》被质疑为“精神鸦

片”，游戏出品方也发声作出解释，并推出了

健康游戏防沉迷系统的“三板斧”，如限制未

成年人每天登陆时长、升级成长守护平台、

强化实名认证体系等。但从昨日的情况来

看，效果并不理想。

而针对该板块相关个股的后市投资方

向，季菲菲也提醒说，目前，整个A股风格在

转向价值投资，而游戏作为一个新兴行业，

在A股上确实会涌现出一些“爆款”，但游戏

更新换代特别快，对相关上市公司的研发能

力要求特别高，所以投资者选择这类个股时

一定要谨防追高。

杭企亮相2017国家
制造强国建设论坛

本报讯（记者 郭峰）“当前企业和

企业家迎来了三大历史机遇，我们要

发力高端制造，提升整个中国的制造

水平！”近日，西子联合董事长王水福

参加 2017 国家制造强国建设专家论

坛，成为唯一在该高端论坛上演讲的

浙商杭企代表。

在京举行的 2017 国家制造强国

建设专家论坛，以“提高供给质量水

平，振兴先进制造业”为主题，围绕开

展质量提升行动，提高质量技术标准，

加强全面质量管理，发扬“工匠精神”，

加强品牌建设等议题开展了深入的探

讨和交流。国务院有关领导、工信部、

发改委、财政部、科技部等国家制造强

国建设领导小组成员单位代表及专家

学者出席，来自企业界的中国商飞总

经理贺东风、小米科技董事长雷军、三

一集团总裁向文波、西子联合董事长

王水福等企业家在论坛上进行了主题

发言。论坛还发布了《中国制造2025

蓝皮书（2017）》。

交行在世界千强银行中
排位上升

本报讯（通讯员 浙交言 记者 凌

怡）英国《银行家》杂志7月刊正式发

布了“2017年全球银行1000强”榜单，

交通银行以903.67亿美元一级资本总

额位居第11位，排名再创历史新高。

据了解，这已是交通银行连续第

四年跻身全球银行前 20 强。“全球银

行1000强”榜单是当今国际最权威的

全球银行业排名之一，具有极高的专

业性与公信力，排名主要考量银行的

一级资本实力。

市国资系统举办
主题演讲比赛

本报讯（通讯员 钟思思 记者 沈

旭辉）为营造市国资系统“安全生产

月”的良好舆论氛围，日前，市国资委

举办了以“创新创优 安全为先”为主

题的演讲比赛，来自系统各市属企业

的主要负责人、分管负责人、参赛选手

以及各分、子公司的代表共计 200 余

人参加了此次比赛。

比赛现场，15名参赛选手精心准

备，围绕“创新创优 安全为先”这一主

题，从不同的角度对安全生产的重要

性进行了阐释，精彩的演讲博得了评

委和观众的阵阵掌声。参赛人员的分

享，充分展现了市属国有企业争创安

全生产国家标准、安全隐患即整即改

的良好工作状态。

绿色债券“走红”资本市场

专家说，普通投资者欲“撸羊毛”仍需等待

“三板斧”也救不了《王者荣耀》？

因遭质疑腾讯控股昨日市值蒸发逾千亿
A股网游概念集体下跌

奖等

一等奖

二等奖

三等奖

四等奖

五等奖

六等奖

中奖条件

●●●●●● +★

●●●●●●

●●●●● +★

●●●●●
●●●● +★

●●●●
●●● +★
●●
●

中奖注数

4注

93注

820注

47698注

964676注

7204322注

奖金

9715359元/注

253513元/注

3000元/注

200元/注

10元/注

5元/注

福彩双色球
第2017077期 全国销量：310153396元

浙江销量：24101688元

中奖号码：红色球（●）

01 02 04 15 17 22 14

本期我省中2注二等奖（温州、嘉兴各1注）。
奖池累计7.5291亿元滚入下期。
本期我省中2注二等奖（温州、嘉兴各1注）。
奖池累计7.5291亿元滚入下期。

蓝色球（★）蓝色球（★）

+★
+★
★

以上信息若有误以公证数据为准 2017年7月4日

奖等

单 选

组选3

组选6

浙江中奖注数

1151

708

0

每注奖额（固定）

1040元

346元

173元

福彩3D
第2017178期 销售总额40880322元 中奖号码： 7 4 4

其他投注方式中奖额：6199元
浙江销售额2620664元，返奖额1448207元。

第2017178期 投注总额520100元

中奖号码（无需排序）

奖级

特等奖

一等奖

二等奖

中奖条件

中5连4

5个号全中

中任意4个号

中奖注数

0

34

2691

奖金

0元

5564元/注

10元/注

福彩“15选5”

01 03 10 11 15

奖池累计37.0969万元滚入下期。奖池累计37.0969万元滚入下期。

记者 凌怡

“From zero to hero（从零到最大）。”在今年4月
举行的“2017杜克国际论坛”上，中国人民银行研究局
首席经济学家、中国金融学会绿色金融专业委员会主任
马骏如是表述中国绿色债券的规模。

2016年是中国绿色债券井喷的一年，在境内外发
行总量达2300亿元人民币，已成为世界最大的绿色债
券市场。

“新能源、环保节能是盾安的转型方向。绿色创新
的金融产品，对我们的转型之路帮助很大。”作为第一批
吃螃蟹者，浙江盾安集团副总裁喻波如此表示。

2016年年末，由兴业银行杭州分行主承销的民营
企业盾安集团10亿元绿色债券成功发行，发行期限为
3年，募集资金全部用于补充下属公司绿色新能源项目
建设资金及置换贷款。这是浙江省首单银行间市场绿
色债务融资工具，其最大亮点是国内首次在簿记建档环
节引入了“绿色投资人”，最终得以以好于市场预期的价
格发行成功，认购倍数达1.77倍。

而近年来绿色债券也已越来越“红”，成为我国绿色
金融领域大力发展的融资工具。为什么绿色债券会受
到资本市场的如此追捧？对此，记者进行了调查。

近日，上市公司高能环境就宣布拟

发行绿债的计划，非公开发行不超过12

亿元绿色债券，期限不超过三年。据不

完全统计，这是第十六家试水企业。

据介绍，绿色债券是指任何将所得资

金专门用于资助符合规定条件的绿色项目，

或者为这些项目进行再融资的债券工具。

2015 年我国绿色债市场正式启

动。根据普华永道发布的报告，至2016

年9月中国发行的绿色债券已近1200

亿元人民币，占全球同期发行的绿色债

券的45%，成为全球最大的绿色债券发

行市场。“十三五”期间，绿色债券的潜在

市场规模更有望达5.4万亿元。

嗅到巨大商机的上市公司，在响应

国家节能减排号召和转型升级的现实

需求下，已跃跃欲试。最早通过发改委

通道获批发行绿债的上市公司是格林

美，2016年10月收到国家发改委批复

后，格林美发行了总额5亿元期限7年、

前五年利率为4.47%的绿债；两个月之

后，首创股份规模10亿元、利率为5.5%

的绿债获得了上交所的批准。

今年 6 月份，国家开发银行在全

国银行间债券市场增发了2017年第二

期绿色金融债券。据了解，这期债券

发行量不超过50亿元，东方证券牵头

5家金融机构为主承销商，募集款项全

部投向以绿色循环发展为专题的节能

和污染防治两个类别、4个项目。

值得关注的是，5家主承销商中除

了东方证券，还有两家券商的身影，如

今越来越多的券商开始介入绿色债券

承销的业务。

证券业协会资料显示，截至2016年

年末，13家证券公司作为绿色债券主承

销商或绿色资产证券化产品管理人(沪

深交易所市场)，共承销发行11只产品，

合计金额210亿元，可谓发展迅速。

同时，传统金融机构也在布局绿

债市场。

近日，由兴业银行主承销的国内

银行间及交易所市场首单融资租赁绿

色债券——中电投融和融资租赁有限

公司2017年度第一期非公开定向债务

融资工具成功发行。

据悉，本期债券注册金额20亿元，首

期发行10亿元，所募资金将全部用于风

力、水力、太阳能光伏发电等清洁能源类

租赁项目。与传统火电项目相比，本期债

券募投项目每年可节约标准煤约77.4万

吨，折算减排二氧化碳约206.8万吨。

据兴业银行投资银行部相关负责

人介绍，融资租赁绿色债券在降低企

业参与绿色项目门槛的同时，扩大了

企业注册绿色债券的范围。债券注册

所需流程相对简化，同时采用非公开

定向发行在引入风险偏好型投资者、

构建多元化的投资者群体上具备优

势，有利于化解各类企业的融资困局，

为企业绿色发展提供更大空间。

无独有偶，去年5月中国工商银行

成功为北京汽车股份有限公司发行了

首期25亿元绿色企业债券。这支债券

是境内首支绿色企业债券，也是我国

商业银行第一次承销绿色企业债券，

进一步拓展了企业的绿色融资渠道。

统计显示，目前工商银行承销的各类

绿色债券发行总量已达到383亿元人

民币，居银行机构首位，成为国内最大

的绿色债券承销银行。

“针对绿色金融项目融资规模大、

回报周期长等特点，银行等传统金融

机构更为适合介入，但要确保发行的

绿色金融债募集的资金全部投向于真

正具有环境效益的绿色产业项目。”

中信银行杭州分行私人银行中心财富

顾问徐常伟说。

企业融资优惠尚未真正落地
普通投资者参与机会不多

按照发改委的政策，上市公司发行绿债，募

集资金在项目总投资占比、债务置换、发债指标

等方面享有多重优惠。

2015年，国家发改委、交易所、证监会接连

公布绿债相关文件，绿债对于上市公司的敞口

已经逐步打开，享受着监管“绿色通道”的特权。

如去年12月，证监会要求环保部重点排放

领域的上市公司在年报中必须披露企业去年的

排放情况；今年3月，证监会专门发布了鼓励绿

色债券发行的相关文件；此外，还鼓励绿色债券

等绿色金融指数发布等。

“对于企业来说，发行‘绿色债券’可以获得

较低的融资利率，同时还有可能获得政府资金

的扶持。”徐常伟认为，这也是绿色债券“走红”

资本市场的主要原因。

那么这些第一批吃螃蟹者有什么样的感

受呢？

有业内人士表示，目前还未体会到其相对

普通公司债券的明显优势，毕竟发改委、交易所

与银行是不同系统，要真正把债贷置换的灵活

性落到实处，没有银监会的配套文件很难。

而对于普通投资者来说，想要直接投资绿

色债券更是难上加难。“国内债券市场是不允许

不同投资者直接参与的，只能通过购买相关基

金产品来投资，但据了解目前绿色产业相关的

基金产品，其收益率并不理想，不建议投资者参

与。”徐常伟说。

多家上市公司“尝鲜”绿色债券 全球最大绿债市场已形成
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米联公益服务中心成立

本报讯（见习记者 徐晟哲）在满目

疮痍，满是断壁残垣的灾区，一顶帐篷

就是灾民们临时的家，而家则能给人以

希望和温暖；在缺粮少水的灾区，一碗

热腾腾的米饭也许能够救回一条即将

逝去的生命。而这一切，都是近日正式

成立的米联公益服务中心将要做的。

在成立仪式上，米联的创办者之

一蒋贤昌告诉记者，他在参加杭商大

学的课程学习时，与企业家同学陈健

等人借助杭商大学这个平台，共同发

起成立了米联公益服务中心。“米”是

供养生命的粮食，“联”是联合大家的

力量，中心主要致力于为灾区的灾民

们提供帐篷与餐车等后勤服务，援助

困难大学生，为希望小学助学等活

动。米联公益服务中心还将与公羊救

援队进行合作，一个负责救援，一个负

责后勤安置。


